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Zusammenfassung

        
Bei 70 BD-IX-Ratten mit chemisch induzierten, intrazerebral transplantierten Hirntumoren unterschiedlicher Gliomlinien wurde die Tumorvaskularisation mikroangiographisch untersucht und mit den jeweiligen histologischen Befunden korreliert. Typenspezifische Wachstumspräferenzen mit Tumorlokalisation subarachnoidal und ependymal (G XII-Typ) konnten von kompakt intrazerebral wachsenden Gliomen (GL 2.2-Typ) mikroangiographisch unterschieden werden. Bei konsekutiver Darstellung aller Wachstumsstadien vom 14. bis 42. Tag nach Tumorinokulation fanden sich charakteristische Gefäßneubildungen mit sinusoidaler, glomerulärer und netzförmig verzweigter Anordnung, Tumornekrosen und Blutungen sowie ein Umbau des Kapillarnetzes in der Tumorperipherie. Der annähernd gesetzmäßige zonale Aufbau mit Tumorzentrum, -peripherie und Wirtsgewebe, besonders in späteren Tumorstadien, wird beschrieben. Tumorgröße und -alter werden mit den jeweiligen charakteristischen Gefäßstrukturen korreliert und im Hinblick auf Wachstumsverhalten und Dignitätsmerkmale diskutiert.


      
        
Summary

        
70 BD-IX rats, in which chemically induced mixed gliomas have been transplanted intracerebrally, were investigated by microangiography. The pattern and the degree of tumor vascularisation of all animals was correlated with the histological findings. Dependend on the type of the tumor different localisations of tumor growth could be found: G XII-gliomas preferred the juxta-ventricular region and subarachnoid space whereas GL 2.2-gliomas mainly grew as solid intracerebral space occupying lesions. Microangiograms of all tumor stages from the 14th to 42nd day after transplantation revealed a typical vascular pattern consisting of lacunar, glomerulose and netlike vessels. Further, necrosis, bleedings into the tumor, and irregularities of the capillary network could be demonstrated. The volume, age and vascularisation of the tumors are correlated and the results are discussed with regard to the principles of tumor growth and malignancy.
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